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中学３年生の冬。一時ドーナツづくりにはまっていました。ホットケーキミックスのもとを２袋買って

きて、生地づくりからスタートです。専用の型抜きなんてしゃれたものはないので、外側は湯飲み茶碗で

くりぬき、中の穴は、マヨネーズかなんかのキャップであけました。とにかく数を多くつくりたかったの

で、小麦粉を結構生地に混ぜ、更に生地をうすくうすくのばしました。余った生地はボール状や棒状にし

て整えました。その結果、できあがった数は多かったものの、かなり歯ごたえのあるドーナツ（クッキー

に近い？）となりました。しかし、数があるので、遠慮せずに思い切り食べられて、弟も妹も大満足でし

た。高校は下宿生活で、週末毎に家に帰ってきていました。その際、時折、晩ご飯の材料を買ってきまし

た。そして私が料理しました。理由は幾つかありました。晩ご飯をつくるのは、母でしたが、年中田んぼ

や漁師の仕事で忙しいことはわかっていたので、喜んでもらえるかなと思ったこと。また、私の住む地区

には、肉を売っていなかったので、家族が肉を食べる機会になればということ。そして、下宿では、それ

まで家で食べたことのない料理が多く出てきており、その幾つかを食べてもらいたいということ。とは言

っても、別に、下宿屋の方に料理の仕方を習ったわけでもないので、今から思えば、作り方は本当に適当

だったと思います。しかし、見栄えだけはいいものにしようと思い、例えばメニューがトンカツならば、

レタスやトマト、スパゲテッィなんかをつけました。つくる量はめちゃくちゃで、つけあわせのはずが、

大皿いっぱいにスパゲティが余ったりしました。美味しかったかどうかはともかく、家族はとても喜んで

くれました。特に、おじじ（祖父）やおばば（祖母）が喜んでくれました。 

「専次のごっつおは、和倉（温泉）みたいや！」 

（ただ、私が台所を使うと、材料の残りやフライパン等が散乱し、その片付けで母は大変でした。） 

本当は、母も料理にもっと時間をかけたかったのだと思います。しかし、日々の忙しさが、それを許して

くれなかったのでしょう。我が家では、皿にトンカツしかのってないこともままあったのです。さて、話

は変わりますが、私は近年、自分がポテトサラダを好きだということに気付きました。サラダバーのある

時には、必ずポテトサラダを山盛りにとりますし、スーパーの惣菜売り場では必ずポテトサラダをチェッ

クします。ポテトサラダは、母がよくつくってくれました。ポテトサラダは、副菜のイメージがあります

が、我が家ではメイン料理でした。特に変わった具が入っているわけではなく、母のつくるポテトサラダ

には、きゅうり、マカロニ、タマネギ、りんごが入っていました。りんごが入っていたのは、忙しい中に

も、美味しく食べてもらいたいという母の思いが込められていたのだと思います。それが皿にどんと盛ら

れて出てきます。そこへたっぷりのマヨネーズと醤油をかけて食べました。家が漁師であるが故に、魚以

外の料理はそんなに食卓には出ず、すき焼きやハンバーグ、シチューなんかは、家で一度も食べたことが

ありません。それでも、ポテトサラダ以外にも母のつくるコロッケやカレーは大のご馳走でした。コロッ

ケやカレーは今でも私の好物です。子供の頃、家で食べた味の記憶は、おそらく一生涯続くものでしょ

う。それは単なる食べ物の味ではなく、家族が互いを思いやる心の味なのだと思います。 

 

令和５年１１月  珠洲市立直小学校長 道端 専次 

 

持久走大会（11/6） 
 天候に恵まれた中，約３０年ぶりの校内持久走大会を実施しました。保護者の皆様方をはじめ，区長さん

方や見守り隊の皆様，地域の皆様方など沢山の方々のご協力をいただき，子ども達は，安全に，そして安心

して走ることが出来ました。ゴール後，子どもたちから「道路でたくさんの人に応援してもらったからがん

ばれた」という声がたくさん聞かれました。見守りや伴走など運営にご協力いただいた方々，あたたかなご

声援をいただいた方々に心より感謝申し上げたいと思います。本当にありがとうございました。 

私が頑張ったことは完走すること，最後まで走り切ることです。なぜなら，ペースが速い人もいてペースがみだれる
し，とても辛く，苦しいからです。途中で歩いてしまうと，いつものマラソンチャレンジよりとてもつかれました。印象に
残ったのは，地域の人，保護者の皆さんの応援でとてもがんばれたことです。最後のグランド１周では，1～4年生の
下級生たちみんながたくさん応援してくれたのでとても「力」になりました。これからにつなげたいことは，継続する力
です。なぜなら継続は力なり，持久力は続けないとどんどん落ちていくので，登下校歩くことからどんどん続けたいで
す。６年生はこの持久走が最初で最後なので，６年生が楽しんでくれたらとても嬉しいです。  ＜５年 清間 杏菜＞               

今年の持久走大会は６年生の私達が最初で最後の大会でした。色々初めてのこともあって不安な気持ちもありまし
たが，最終的にうまくいって良かったと思います。私は開会の挨拶を務めましたがうまくいったと思います。私の順位は
６位でしたが，今まで長休みに走ったマラソンチャレンジ，家でたまにしていた運動の力を出して全力で持久走大会に臨
んだので自分は満足です。少し悔しい気持ちもありますが「今の自分」ではそこまでが限界なので家での運動を怠ら
ず，諦めない力を伸ばしていきたいと思います。途中までしんどかったけれど応援してくれる人達がたくさんいたので
嬉しい気持ちでいっぱいで，しっかり走り切れました。自分が開会式の時に言っていた，走っている時もスマイルという
ことも意識して走り切れたと思います。持久走大会が始まる前にお母さんが走るコツを教えてくれました。おじいちゃん
おばあちゃんは「頑張ってね」と言ってくれました。通学路に立ってくれている人やよく知っている人からは「応援してい
るよ」などたくさんの応援をもらいました。嬉しかったです。結果は６位でしたがよく頑張ったと褒めてもらいました。私
もありがとうと感謝を伝えました。一番の満足ポイントは自分の力を出し切り，スマイルで走ったということです。これか
らも３つの目標の特に体力向上，諦めないを目指して運動をしていきたいです。         ＜６年 高畑 綾乃＞  
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☆表彰・おめでとう！ 
・JA「ごはん・お米とわたし」作文コンクール 
  石川県知事賞    ３年 松原大樹 
  入賞        ４年 菅谷内宏名 ２年 菅谷内義子 
・JAバンク石川「くらしの絵」コンクール 
  石川県教育委員会賞 ３年 小澤知央 
・「JA共済交通安全ポスター」コンクール 
  銅賞        ２年 西 瑠惟 
・韓中日国際青少年書画交流展 

銅賞         ６年 杉野萌々華 ６年 中村友就 
友好賞             ６年 高畑綾乃  ６年 藤瀬寛爾 

・千代女少年少女全国俳句大会 
  秀逸        ５年 竹平栄太 
・石川県児童・生徒科学作品コンクール 
  優良賞        ２年 吉田澄陽 
・いしかわ百万石文化祭 2023応援事業「石川県ジュニア川柳」 
  入選        ４年 中村瑞生 
・石川県児童硬筆書写作品コンクール 
  会長賞(北國新聞社賞)１年 瀬戸谷徹人 
・よい歯の学校運動石川県大会 
  小学校小規模校 優良校 珠洲市立直小学校 
・よい歯の学校運動石川県大会図画・ポスターコンクール 

銅賞        ４年 杉野菜那 
・よい歯の学校運動石川県大会作文コンクール 
  県優秀賞（金賞）  ５年 清間杏菜 
  金賞         １年 田畑 魁  ２年 山根実月 
             ３年 出島明佳  ４年 山根侑眞 
  銀賞         １年 出島和佳  ２年 鷺 茉莉 
             ３年 高井 花  ４年 須磨聖志郎 

銅賞         ２年 西 瑠惟   ３年 谷内田悠人 
             ３年 小澤知央  ４年 中村瑞生 
             ６年 高畑綾乃 
・金沢大学環日本海域環境研究センター絵画コンクール 
  優秀賞        ３年 出島明佳 
・ＭＯＡ美術館児童作品展「書写の部」 
  ＭＯＡ美術館奨励賞  １年 瀬戸谷徹人 
・市おじいちゃんおばあちゃんの似顔絵コンクール 

低学年の部 金賞   １年 田畑 魁 
        銅賞   ２年 山根應介 
        佳作   ２年 山根実月 

中学年の部 金賞   ３年 下 紫生 
        銅賞   ４年 濱野真佑花 
        佳作   ３年 高井 花 
・市よい歯の少年少女表彰６年 ７名全員 
・市読書感想文コンクール 
  入選   １年 蟹由一葵  ２年 西 瑠惟 ３年 松原大樹 

４年 菅谷内宏名 ５年 焼塩心平 ６年 高畑綾乃 
・「防火」に関する作品コンクール 
  標語   優秀賞   ４年 濱野真佑花 
       佳作    ４年 須磨聖志郎 ５年 竹平栄太 
・市児童生徒絵画作品交流会 
  優秀賞        １年 田畑 魁  ６年 高畑綾乃 
  優良賞        ２年 上野煌心  ２年 濱野真帆 
             ４年 谷内虎白  ５年 竹平栄太 
・市児童生徒理科研究作品展 
  入賞 １年 新傳大心  １年 瀬戸谷徹人 １年 田畑 魁 
     １年 出島和佳  １年 藤瀬 梓  １年 𠮷田雪乃 

２年 菅谷内義子 ２年 西 瑠惟  ２年 吉田澄陽 
３年 小澤知央  ３年 新 宗馬  ３年 新村優奈 
３年 藤瀬瑞穂  ３年 松原大樹  ４年 菅谷内宏名 
５年 竹平栄太  ５年 山根奏仁 

☆ありがとうございました！ 

□山下美代子さん  

素敵なお花をいただきました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

親子行事 ４年生(10/21)・２年生(11/18)  

 ４年生と２年生の親子行事が学校で行われました。 

４年生は，親子でミニ運動会・校内宝探しをしました。最後にした親

チーム対子チームのドッヂボール大会では，白熱した試合が繰り広げら

れました。 

 ２年生は，ペットボトルで「スノードーム」，紙コップでフリスビー

と飛行機づくりを行いました。最後は，４年生と同じように宝探しをし

ました。学級委員の皆様，ありがとうございました。 

収穫祭・おはぎ給食 （11/21） 
 「米づくり体験農園事業」の一環として，収穫祭を行いました。児童集会で，米作りについて学んだあ
と，お米クイズやおはぎクイズに挑戦しました。給食は，あんこ，きなこ，ごまと３種類のおはぎをいた
だきました。また，これまでお世話いただいた皆様に，お手紙を添えておはぎをお届けしました。 

５・６年生 海洋環境保全教室（11/2） 

 ５・６年生の総合的な学習の時間に海洋環境保全教室が行われました。海上保安庁から３名の講師の方にお

越しいただき，講義や実験を通して「海が汚れる」とはどういうことなのかを学びました。マイクロプラスチ

ックがどうしてできてしまうのか，それがどのように影響してくるのか，海水や水道水にオレンジジュースを

少し入れただけで，魚が住めないほど汚れてしまうことなど学びました。 

日 曜 学 校 行 事 等

1 金
安全点検

PTA三役会・役員会

2 土
全校登校日

SDGs学習取組報告会（13:35～1６:００）

生き物観察会報告会（10:00～11:30）

3 日

4 月 振替休業日

5 火
県評価問題

人権集会

6 水
クラブ

学校評価アンケート配付

7 木
※市子ども習字展（～13日、市図）

※市子ども美術展（～13日、市図）

8 金

9 土

10 日

11 月

12 火 児童集会

13 水 委員会

14 木 かたつむりさん

15 金 総合学力調査（１～６年）

16 土

17 日

18 月

19 火 児童集会

20 水

21 木
4限まで

通知表渡し

22 金
大掃除

終業式

23 土

24 日

25 月
冬期休業（～1/8）

集金振替日

26 火

27 水

28 木 仕事納め

29 金 学校閉庁日

30 土 学校閉庁日

31 日 学校閉庁日

※予定は変更になる場合があります。

１２月の行事予定

 今日は，海上保安庁のみなさんから環境保全のことについて聞きました。僕は，マイクロプラスチックは聞いたことあります
が，プラスチックのゴミの長さが 5mm までのものを言うとは初めて知りました。特に印象に残ったことは，海水と蛇口の水で
どのくらいきれいか，アルカリ性か，酸性かを確認したことです。どちらも魚が住めるくらいはきれいで，アルカリ性でした。で
すが，ジュースをキャップ一杯分だけ入れたら，かなり汚くなり，酸性に変わりました。キャップ一杯分を入れただけでもこん
なに変わってしまってびっくりしました。他に驚いたことは，500mlの油を魚がきれいにすめるまでにするには，お風呂の水
が 330杯もいると知ってとてもびっくりしました。海は知らないうちに汚くなっているのかもしれないと怖くなってきました。 

＜５年 竹平栄太＞ 

・持って行ったとき，何回も 
挨拶したけど，いなかったので 
残念でした。本当は，「いつも挨拶や
見守りなどをして下さりありがとうござ
いました。」と言いたかったです。自分
から渡したかったです。他にもお礼を
言いたかったし，会いたかったです。こ
れからも挨拶や見守りなどをしてほし
いと思います。 
   ＜６年 八百市兼生＞ 

 

・ぼくは，きなこがおいしかったです。
わけは，きなこのなかにあんこがはいっ
ていたからです。＜１年 森山倖愛＞ 
 
・おはぎを配る時，僕は少し緊張して
しまったけれども稲刈りの時に稲の結
び方などたくさん教えてもらったのでそ
れを思い出して「ありがとうございま
す」と言いおはぎを渡しました。 

＜６年 中村友就＞ 
  

 

・おはぎ給食で食べたおはぎは， 
とてもおいしかったです。いつもおは 
ぎ給食でいいくらいおいしかったです。 
みんなも，よろこんでいたのでまた食べ 
たいです。  ＜４年 谷内虎白＞ 
・おはぎは，とてももっちりしていたし， 
きなこやごまがとてもおいしかったです。 
また，来年も食べたいです。 

       ＜４年 澤村 樹＞ 
 


